

EL ECO DE LA FUSION

PERIODICO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año I

En Tortosa un mes. 0.50 Pta.
Fuera trimestre. 1.50
Anuncios y comunicados á precios convenciona-
les.—Pago anticipado

Tortosa 30 de Julio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Administración, calle de Moncada, núme-
ro 42, donde se dirigirá la correspondencia.—No se
devuelven los originales aunque dejen de inser-
tarse.

Núm. 23

Justo castigo

Las grandes empresas periódicas precisamente aquellas que han forjado tantas reputaciones de double convirtiéndose vulgares medianas en personajes influyentes y pseudo estadistas, causa de todas nuestras ruinas y desastres, han caído en la cuenta de que no es posible vivir bajo el amable y dulce régimen que ellas ensalzaron y consolidaron.

Mientras ha sido el país el que ha padecido, mientras los pobres fueron los únicos que daban su sangre y su vida, mientras sólo una parte de la nación sufría y lloraba, ¡ah, entonces Cánovas era un monstruo, Sagasta un Gladstone, Gamazo el genio de Castilla, Polavieja el vencedor de las trincheras de Cavite, tomadas por 500 mártires animosos!... ¡Ah entonces lo cual era el mejor de los mundos posibles!

Fuera de las figuras y figurones que se han sentado alrededor de la mesa del presupuesto, no había nada sano, no existía espíritu superior capaz de gobernar con más acierto y prevision; no era lícito creer en la existencia de partidos con ideales, con oradores, con sabios verdaderos, con patriotas capaces de leer á tiempo en el porvenir.

Para esa prensa Castelar fué un vanidoso, Ruiz Zorrilla un rudo paleta, Salmerón un soberbio inaguantable, Villacampa un sargento, las minorías republicanas una colección de ineptos encasillados sin capacidad intelectual y sin prestigio.

Sólo los que han desmembrado la patria, arruinado su Hacienda, comprometido el honor de la bandera, eran políticos expertos, dignos del Gobierno y merecedores de la diaria e interesada loa.

Pero los tiempos han cambiado, el desengaño ha venido y con él la crisis, la pública miseria, el aumento de precio de papel, los gravámenes y contribuciones ruinosas y cuando la cuota inconciente de la muchedumbre democrática que con estupidez oportuna, ha nutrido las empresas que volvieron la espalda al pueblo, para servir á frailes y cortesanos, parece que va á evaporarse con el establecimiento de la censura, empieza el griterío y se insinúa la amenaza.

En la angustia del egoísmo lastimado se llega al extremo de suplicar á cualquier Polavieja que declare que tratará con consideración á... la prensa periódica.

En cuanto á nosotros, no podemos, no, considerar nuestros agravios personales; ó profesionales como el daño más hondo que pueda inferirse á la conciencia nacional y al bien del país.

La censura nos parece abominable, es insulto inmerecido, es molestia muy dura para nosotros, es eclipse del derecho á costa de tantos sacrificios conquistados, es la tarde precursora de la noche de reacción bajo cuyas sombras se acarician tantas venganzas y vergüenzas.

Pero sobre los perjuicios que injustamente se causan á las respetables empresas periódicas, señalamos la mayor de las infamias.

La detención de la soberanía nacional por unos centenares de aventureros clasificados en partidos que hace veinte años explotan, deshonran y pierden á España.

Justo castigo el que sufren los que aconsejan todavía la continuación de tanta bajeza!

Fortificad la Fusión Republicana

Urge reorganizar el país. El enfermo ha llegado á situación tan comprometida que, persistiendo en ella, corre grave riesgo de muerte. Como en derredor del lecho materno, cuando la madre pelagra, se congregan todos los hijos amorosos y olvidan sus rencillas para atender á la salvación de quien les dió el ser, y se pone á contribución la Ciencia, y se buscan todo género de medios materiales, y se centuplica el cariño filial, y nadie para mientes en lo propio, en derredor del organismo nacional, gravemente comprometido, deben todos los españoles congregarse, dar al olvido cuanto les divide, inspirarse en el común amor á la patria, y con todo el esfuerzo necesario y del arte de buen gobierno y de la ciencia política, sin escasear los medios materiales ni lentivos morales, apresurarse á levantarle de su prostración, á reconstituir sus fuerzas, á proporcionarle franca, rápida y completa convalecencia.

Obrar de otra manera, ni es digno, ni patriótico, ni racional. Invocar otro interés como superior al interés de la patria, sólo se concibe de espíritus perturbados por un espejismo que es capaz de desviar la luz verdadera, en inteligencias ofuscadas por el servilismo.

Los males de la patria sólo pueden tener curación por el esfuerzo de todos, por el concurso de las diversas aptitudes, por la suma de todas las energías nacionales. Un Gobierno nacional, formado por selección, es obligado en estas circunstancias.

Los que se entregan á un fatalismo tal, que creen imposible la salvación de España, están en un error; juzgan de las energías nacionales por la que flota en la superficie de nuestra sociedad, y olvidan que en el fondo de ella hay una vida latente de irresistible empuje. Como el que examinando el manto de nieve que en inviernos crudos cubre las altas montañas, afirmara que allí no había vida que el despertar de la vegetación era imposible, comete la grave falta de creer que siempre la atmósfera ha de ser fría, que nunca las energías solares han de despertar, con todos sus esplendores, la vida de los organismos.

Hay bajo el espeso manto de tradiciones y vicios seculares, frío como la nieve, gérmenes de reviviscencia; que los rayos de la energía popular, fundan la nieve de la superficie, y una España nueva, llena de vigor surgirá tras de la liquidación de lo pasado.

Para ello es indispensable, repito, que la nación sea dueña de sus destinos; que un Gobierno nacional los rija sin trabas de ningún género. Quien á tal solución ponga obstáculos, es que prefiere la muerte de la patria á su transformación y reviviscencia.

En el campo republicano se ha llegado al concierto de una gran suma de voluntades, formándose la Fusión de antiguos partidos. No hay en la política española fuerza más robusta que la Fusión Republicana.

Los que la miran desde este Madrid, desorganizado semillero de discordias, cuya admisión, viciada por la restauración, no permite el robusto desarrollo de ningún organismo político, no se forman ni pueden formarse ideas de la fuerza enorme que tiene.

Los que presenciáramos el espectáculo hermoso de las Asambleas que en distintas regiones, iniciaron el movimiento popular de que fué consecuencia la Fusión; los que vivimos entre

el pueblo republicano y fundamentamos el juicio en sus manifestaciones y deseos, podemos afirmar, con la mano puesta en el pecho, que no hay fuerza alguna que en estos tiempos de descomposición iguale á la Fusión Republicana.

Si todos la sirvieran; si recordando su origen popular y leyendo y releendo su programa amplio, generoso, se dedicaran á robustecerla y ampliarla hasta lograr que en sus filas se encontraran, para sostener la lucha, todos los republicanos, sería tal su empuje, que habría de arrollarlo todo.

Ni debe el pueblo hacerse eco de pesimismo, ni fomentar discordias. Hay fuerza bastante para gobernar, y gobernar bien, este país desgraciado. Hay núcleo de atracción; entre nosotros, quien no sirva para derribar, servirá para reconstruir.

Con seriedad, con firmeza, con decisión, con audacia, todos juntos los republicanos conquistaremos el poder. Y todos los buenos patriotas, españoles y liberales antes que todos, habrán de agruparse en derredor de la bandera republicana que sostiene la Fusión en sus manos.

ODÓN DE BUEN

Impresiones populares

He leído en los periódicos, que los soldados yanqui, en Santiago de Cuba, lloraban de coraje. También lloré de coraje al conocer esta triste noticia.

Quedé entontecido; pasé el día, que me pareció el más largo y más pesado de los que he vivido, vagando solo por el bosque; y al oscurecer, terminada la faena diaria del campo, al recogerse mis buenos trabajadores, y yo con ellos, me encontraron pensativo y aburrido.

Conforme llegaban y daban las buenas noches, enseguida salió de sus labios la pregunta de actualidad: ¿Qué noticias traen los periódicos?—Pues, que nuestros soldados de Santiago de Cuba han capitulado.

—¿Se han rendido!—Después de esta exclamación quedaron mudos todos, prolongándose el silencio durante más de diez minutos. No sé lo que por dentro se dijo cada uno de ellos.

Al de más edad que tiene dos hijos en el ejército, le saltaron las lágrimas. A los jóvenes, que hace pocos años sirvieron en el ejército, la noticia les crispó los nervios; no podían creer que soldados españoles hubiesen capitulado.

Los restantes trabajadores convinieron en que los desastres actuales son el resultado de los malos Gobiernos.

Con gran simplicidad, y al propio tiempo con muy buen sentido, comenzaron á discutir, sin acordarse de la cena, acerca los problemas de actualidad, emitiendo frases y conceptos muy energicos en la forma, en el fondo sombríos y desconsoladores.

Los carlistas se agitan mucho, dijo uno de ellos. ¿Qué le parece, señor, si D. Carlos arreglaría todo este desorden?

—¿Conoceis á D. Carlos, les pregunté?

—No, señor.

—Pues yo tampoco, D. Carlos no ha vivido en España; no conoce á la nación ni ha sufrido con nosotros las amarguras de la Patria ni las penalidades del pueblo. ¿Cree alguno de vosotros, que si yo no conociera desde niño esta hacienda mía, no la visitara, no supiese en que consiste y cómo ha de ser cultivada, podría dirigir vuestras trabajos ni hacer en ella las mejoras convenientes?

—Ciertamente que nó.

—Es muy difícil gobernar un pueblo; y si los que han nacido y vivido en España, no han sabido dirigirla ¿cómo podéis esperar que D. Carlos, extranjero por hábito y por educación, pudiera en un instante averiguar lo que queremos y hacer lo que deseamos?

—¿Cada uno de vosotros no procura gobernarse lo mejor posible en su casa? ¿Alguno de vosotros se deja gobernar por un extraño? ¿Pues, por qué hemos de ir al extranjero en busca de un amo que nos mande, pudiendo todos, con un poco de cuidado, gobernarnos á nosotros mismos?

—Es decir, que V. opina, que con D. Carlos habría sucedido lo mismo que nos está pasando.

—Claro; ni más ni menos que lo que sucedió en tiempos de su bisabuelo D. Carlos IV y de su tío D. Fernando VII, en los cuales perdimos la mayor porción de nuestras colonias americanas.

En este estado llegó á la casa pidiendo albergue para durante la noche, una pobre mujer con cinco hijos, el mayor no tenía diez años, todos cansados, aspeados, con necesidad de alimento y descanso.

Procedían, los pobres, de Manresa, víctimas de la lucha pertinaz que despuebla aquella ciudad, dirigiéndose á un lugar de estas montañas, en el cual ha encontrado jornal el padre de las inrrecens criaturas, que se traía la pobre madre, á cuyo alrededor reían y jugaban inocentes de su estado.

Ella explicó el motivo y el objeto de su penoso viaje; ella les contó á mis trabajadores la vida difícil y amarga de los obreros de las ciudades. Al fin yo tengo la esperanza de comer al lado de mi marido y de poder cuidar á nuestros hijos. ¿Cuántos y cuántos obreros de la fábrica envidiarían mi situación y mi estado! ¿Cuántos y cuántos no saben si comerán mañana y que será de ellos y de sus hijos!

La infeliz, apremiada por el cansancio, preguntó por su aposento, en donde se retiró con sus pequeñuelos dejándonos á todos preocupados, con sombras de amargura en el alma.

A cenar, dijo la mujer del colono. Uno tras otro fuimos desfilando hacia la mesa, y en pocos minutos cenamos todos sin pronunciar palabra.

Salimos á tomar el fresco; la noche era oscura, brillando á lo lejos, como signos de admiración puestos en las tinieblas, los faros de San Sebastián, de los Medas y de la bahía de Rosas.

Al fin se interrumpió el silencio.

¿Qué será de España, señor, dijo uno de los braceros? Las grandes fabricas no trabajan, no ganan su jornal miles de obreros; nosotros en el campo sin la juventud que ha ido á la guerra, sin buenas cosechas, castigados por el aumento de las contribuciones ¿cómo será posible la vida?

Nosotros los pobres, los menestrales, le hemos dado al Gobierno cuanto ha pedido. En cambio éste no ofrece ningún beneficio ni proporcióna satisfacción alguna al pueblo. ¿Usted cree, señor, que podemos continuar por este camino? ¿No habrá en España, quienes protesten energicamente contra ese Gobierno torpe y desgraciado?

—Que sé yo, hijos míos. El pueblo español es un bendito de Dios. Tiene mucha voluntad para sufrir y para trabajar, pero en cuanto le llaman para gobernarse, pierde el tino, ro quiere enterarse de nada, permitiendo que unas docenas de aventureros le engañen, dándole por bueno lo que únicamente conviene á

Papelería Librería Centro de Suscripciones

VENTA DE PERIODICOS

JOSÉ M.^a BERNIS

Puente Piedra, 1, San Roque, 2

Impresiones rápidas económicas y lujosas

los intereses de esos políticos atrevidos y sin vergüenza. El pueblo calla y lo tolera, labrando con esa tolerancia su propia ruina.

—Cierto, señor, nos traen para diputados a unos señores extraños a esta tierra. Prometen carreteras y el perdón de los atrasos de los ayuntamientos mal administrados, y ya nos tiene V. divididos a los electores...

—¿Pero esos diputados os perdonarán el aumento en los impuestos y de las contribuciones que habeis de pagar? ¿Redimirán del servicio militar a vuestros hijos? ¿Y en esos municipios cargados de deudas, les procuran administración honrada y habil?

Había llegado la hora de acostarnos; y nuestra gente que es sobria en todo, hasta en el palique, y madrugadora, en días de trabajo no gusta de perder horas del descanso.

Buenas noches, y nos recojimos todos. Se madrugó al día siguiente más de lo acostumbrado. Apenas clareaba el alba, me despertaron voces de mis trabajadores. Reunime con ellos a la hora de desayunar, y todos declararon que impresionados por las noticias del día anterior, apenas habían descansado ni pegado los ojos.

—Hay que cambiar todo eso, créalo V., señor. Hay que hacer lo que nosotros en el bosque: cuando un alcorno junto que no sirve, por malo ó por viejo, lo derribamos a hachazos.

Y hay que convenir, en que la reflexión no puede ser más profunda y sentenciosa.

Mas Estiu 22 de julio.

El caciquismo

(Conclusión)

El sufragio universal, arracando a la política conservadora de este período histórico por la revolución, no ha tenido la eficacia que de él esperaban los demócratas, y este fracaso debe imputarse al caciquismo.

El cacique, erigido en potestad, empieza por hacer del censo electoral mangas y capirotes.

El censo electoral en España es tan artificioso como todos los documentos oficiales, como el censo de población, como el catastro, como el amillaramiento, como toda nuestra deficiente demografía.

Después, el cacique tiene un estado mayor a quien premia con plazas de concejales en el Ayuntamiento donde, naturalmente, esta ralea de miserables busca la compensación de sus indignas abdicaciones a costa del erario municipal, del dinero que paga el pueblo.

Generalmente el cacique no es senador, ni diputado, ni concejal; los fabrica para sus servicios. El cacique es el señor feudal de una provincia ó de una comarca; necesita poder, é invade como una plaga la administración y la política. Sus diputados, senadores, etc., le sirven para todo, y mantiene su prestigio y potestad allanando el camino, a la injusticia, a la impunidad, al desafuero a las pequeñas egoístas ambiciones de campanario.

Como todo lo puede, se burla de la ley, salva de la pena al criminal, libra de la prestación de servicios a sus secuaces, elude el pago de contribuciones, acumula, y esconde riquezas, presta con enorme usura, y monopoliza los servicios públicos, las obras públicas, todo lo que puede rendir grandes provechos.

Los diputados proponen y obtienen leyes del de carreteras, puentes, canales, etc., no por beneficio del distrito que representan, sino para duplicar el valor de las haciendas del cacique, que a la vez contrata por apoderados suyos las obras necesarias.

En este engranaje complicado, el lector es un piñón de la rueda que obedece a la voluntad del cacique.

Si vota, come; sino vota, manda el cacique quede condenado a la miseria.

Para el proletariado no hay otra disyuntiva. El trabajador obedece al amo y el amo al cacique.

Si el amo se rebela, el cacique le abruma en el reparto de contribuciones, le persigue, le procesa, le arruina.

Si el trabajador no obedece, el amo, por miedo al cacique, le quita el trabajo y le condena al hambre para sí y para su familia.

En esto no hay exageración. El cacique es el tirano. El Gobernador, la Audiencia, el juez, el jefe de la fuerza pública, el alcalde, el maestro, el cura, hasta el último alguacil le temen y le obedecen.

¿Cómo no? A la menor resistencia, con una simple carta a Madrid destituye un empleado, traslada un juez, posterga un jefe, ó procesa un Ayuntamiento.

¡Ay del Gobierno si no le sirve! El tirano se pasará al enemigo, y en las elecciones siguientes no hay votos para el rebelde.

Esto es infame, pero cierto, sin la menor exageración.

El cacique lo corrompe todo, y no hay nada que pueda protestar si él opone su veto.

Es omnipotente.

Yo atribuyo a esta causa la mayor parte del atraso político y de los hondos males que afligen a este país.

No son posibles iniciativas fecundas en ningún pueblo allí donde el poder y la justicia están supeditados a la voluntad insana é inculca de los egoístas.

El malestar es tan intenso, las consecuencias de este sistema tan abrumadoras, que el país, el alma nacional, nunca por completo corrompidas, sienten ansias de sanidad, de pureza, de un ambiente más libre y más honrado.

Mañana, la aspiración se concreta en un acto de voluntad, y derrocado el régimen vigente nuevos hombres implanten otro distinto, han de empezar, si quieren hacerle viable, por destruir sin piedad el caciquismo, y por hacer imposible un caciquismo nuevo que, llegando con ansias vengadoras, sería más insostenible, tan injusto como el presente.

Los partidos republicanos están contagiados de esa lepra. Es lamentable, pero es verdad; y yo, republicano, porque soy hombre de mi tiempo y me falta abnegación para sacrificarme al tiempo que vendrá, lo declaro en justicia.

Confío en que el presente será pronto de la gente nueva, de la juventud que no tiene compromisos con el pasado ni con nadie; y espero que, por fortuna, los republicanos viejos, gastados por la lucha y tocados del caciquismo, apenas intevendrán en el régimen nuevo.

Y entonces será posible destruir esta organización basada en el caciquismo y preparar la transformación que ha de sufrir la sociedad en un plazo muy breve.

La República puede cumplir en España una hermosa misión: la de los padres que educan a sus hijos, les dirigen y al cabo les emancipan.

Misión de paz, de amor y de justicia.

La emancipación económica del obrero.

A. LERROUX.

(De La Revista Blanca)

EL ECO DE LA FUSION

TODO POR Y PARA LA REPUBLICA

A la batalla

Se cometió la imperdonable tolerancia de no aplastar al carlismo para siempre; no se arrasaron los pueblos en que esa víbora depositó el veneno de sus traiciones, y ahora se revuelve de nuevo, y despierta de su letargo, y acecha nuevamente su presa.

En las mismas circunstancias que ayer, la inmensa banda de cuervos se ciernen sobre la patria agonizante.

¡Mejor! Ya era tiempo de que los degenerados defensores de un rey de lupanar y de iglesias dieran la cara asomada al fin su cabeza de vivorezo, se la puede cortar de un achazo.

Con esa ralea de presidarios sueltos no ha debido haber nunca piedades ni cuartel; que no lo haya ahora.

Ella ha sido siempre el último cáliz de amargura apurado por España, el postrer zarpazo con que han intentado rematarla en su agonía.

Y retoña ahora, cuando cree que la nación desangrada no podrá defenderse de sus dentelladas cobardes y felinas, se extiende como la peste después del desastre, como la fiebre después de la podredumbre.

Por imbécil que sea, no creo a este reyezuelo de Eden Concert, engreído con el poder y la victoria, sabe de soora que no triunfa porque su obra de asesino es maldita por el pueblo, maldita por la historia, abominada por el mundo; su misión de criminal arrojado de todas partes se cumple con saciar su odio, con vengarse de su propia vileza; le basta con matar, con incendiar, con asesinar cuanto pueda, y huir luego con salvaje alegría de bestia humana a su guarida.

Para sus futuras hazañas de Cuenca y de Iguzquiza le ayuda la eterna canalla tonsurada, el repugnante andrógino que escupe desde el púlpito babas de odio a la cruz del Mártir. Pues bien, salga cuanto antes la manada de chacales, ya es tiempo de exterminar hasta el último engendro de esa jauría, ya es tiempo de arrasar hasta la última caverna de la Vendée.

Flirt.

El porque del desastre

Hablando de la catástrofe de nuestra marina en Santiago, dice así *El Mundo Naval Ilustrado*, cuya competencia en la materia nadie podrá negar:

—Hace poco más de un año visitamos al general Cervera y le dijimos: —Parece que es usted el indicado por el cuerpo para el mando de la escuadra si se declara la guerra.

—En tal caso—nos respondió—aceptaré, pero seguro de ir a un Trafalgar.

—¿Y cómo se evitaría ese desastre?

—Permitiéndome consumir antes 50.000 toneladas de carbón en maniobras y un millar de proyectiles en ejercicios. De no ser así, iremos a un Trafalgar. Acordáos.

Y ahora preguntamos:

¿Cuántas toneladas y cuántos proyectiles permitieron consumir a la escuadra de Cervera antes de su lucha con la norteamericana?

Preferimos guardar silencio.

Lo que si consta, por propia confesión, es que la escuadra enemiga estuvo efectuando ejercicios de tiro al blanco durante un año casi diariamente, y consta también que desde el comienzo de las operaciones no han cesado un

punto los bombardeos (incomprensibles ayer y explicables hoy) contra bohios, casucas ó peñascos de la costa cubana, logrando así aquellos cabos de cañón el más alto grado de enseñanza y destreza. Añádese que dichos artilleros no eran aprendices, sino antiguos cabos de cañón de la Armada inglesa, contratados por los yankees con el haber de 10 libras esterlinas semanales, ó sea casi tanto como el sueldo de un contralmirante español.

Nota del día

Ciento cincuenta y tres niños han muerto en la Casa de Expósitos de Murcia, por inanición.

Esto es, de hambre.

Así lo dicen los periódicos, llevando la noticia una firma al pie.

Si es verdad—hay que dudarlo siquiera por lo horrendo!—es un crimen monstruoso que debiera esclarecerse para hacerle honor a la horca, llevándole un recimo de gente podrida.

Si es mentira, debiera también la justicia poner coto a esos exabruptos que nos ponen en entredicho ante los pueblos civilizados.

Esas pobres víctimas, si hubieran tenido conciencia de su situación, cerrarian sus ojos a la vida con la mayor tranquilidad.

¡Nada trajeron! ¡Nada dejaron!

Cargamento de contrabando en una sociedad culta, antes que el carabiniere de la murmuración pública lo aprehendiera entre sus garras afiladas, lo echaron allí... muladar reglamentado, con sus «angeles de blancas tocas» y sus vacas de ubres exhaustas, cuyo difícil ordeñamiento se hace con arreglo a la paga que se cobra.

¡Nada!... Basura social engendrada en la sombra. Seres postizos que tienen nuestra misma conformación, pero que no están registrados ni en el juzgado, ni en la colecturía...

Para ellos no hay padre ni madre ni indulgencias de arzobispos, ni mirada celestial.

Hijos del pecado, ¿son dignos de la consideración divina cuya benevolencia está tarifada con la mayor escrupulosidad?

Se paga su manutención mientras lo permiten las necesidades de la Corporación social que de ello está encargada; pero cuando ésta no tiene de qué, no va a vender ó a empeñar sus muebles de lujo, ó sus rentas seguras, para amamantarlos y asegurarles su subsistencia.

¿Qué viven, crecen?... Ya tenemos héroes de Cascorro en Cuba, en cualquier parte. Su pequeñez é insignificancia pueden dar motivo a uno de esos hechos grandiosos que dan lugar a que un zángano cualquiera se coloque sobre el pecho la cruz laureada de San Fernando con 10.000 pesetas de renta.

¿Qué mueren?... Se les entierra sin dolor. ¿Qué saben de él ni su padre ni su madre, si huyeron avergonzados a su vista?

Total: ¡nada!

Ciento cincuenta y tres niños muertos. Puede la sociedad honrada y culta continuar.

J. RODRIGEZ LA ORDEN.

El Eco de la Fusión

Defensor de los intereses morales y materiales de la comarca

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

DE

Juan Zaragoza

San Blás, número 11

CRONICA

Elecciones

Como procede y tenemos indicado en números anteriores a nuestros lectores, debe renoverse la mitad de Sres. Diputados que representan la provincia dentro la primera quincena del próximo mes de Septiembre. A esta comarca comprende la elección de cuatro representantes para la constitución de la nueva diputación provincial, que deberán ser hijos de los sufragios de los electores de este Distrito Judicial que le constituyen los pueblos de Alcanar, Uldecona, Cenia, San Carlos, Freginals, Amposta, Godall, Galera, Masdenverge, Santa Barbara, Masdebarberans, Roquetas, Aldover, Cherta, Alfara, Pauls, Tortosa, Ametlla, Perelló, Rasquera, Ginestar Benifallet y Tivinyes.

A todos los vecinos de los mencionados pueblos mayores de 25 años y que figuren en las listas electorales, corresponde elegir a las personas que con dignidad nos han de representar. Para que en esta elección surtan los efectos que la bondad de este país reclama, es menester que con tiempo se designen personas dignas, honradas y que vivan de lo suyo; no pierdan de vista a los vividores que se meten en política para medrar y vivir de los productos del común. Para que esto último no suceda, han de reunirse las personas de valía, de arraigo, sensatez y amor a la libertad, para que, con tiempo, designen los cuatro candidatos que representen la agricultura, comercio, trabajo y las fuerzas vivas del país. Siguiendo estas indicaciones y no dejándonos engañar con promesas que no han de cumplir, conseguiremos elegir personas aptas a fin de que despachen los expedientes por aquel alto cuerpo con arreglo a justicia y atendidos sin chanchullos y con verdadera regularidad las sagradas atenciones de nuestra casa Provincial de Beneficencia de Tortosa, tan abandonada y estrujada en la actualidad.

Baños

Se dejan sentir tanto los calores este año, que la gente se apresura a refrescarse en los balnearios para poder soportar la temperatura asfixiante que con pena sufrimos durante los últimos días del mes que cursa. Los ricos acuden al Balneario de Ntra. Sra. de la Esperanza, a Cardó y a la Ampolla y los pobres a las playas del Ebro. Hay aguas y puntos para todos los gustos.

Sensible desgracia

La tuvimos el lunes 25 del actual en la partida de Vinallop.

El joven Agustín Vidal Rullo de 24 años de edad pereció ahogado en nuestro río Ebro. Junto con otros operarios estaba barrenando el pozo de una finca de su propiedad de la partida antes dicha, y después de la faena, pesada y sucia de sí, vinoles la idea de ir a lavarse al Ebro haciéndolo con tan mala suerte, que el infeliz allí dejó su existencia.

Sus padres, D. Salvador Vidal y D.ª Carmen Rullo, hijos del barrio de Remolinos y que gozan de muchísimas simpatías, han sufrido un rudo e irreparable golpe.

Sirvalde de consuelo las cariñosas demostraciones de sus buenos amigos.

Nosotros, sinceramente nos asociamos al dolor que les aqueja.

Las ruinas del Parque

Las deshonras de la última etapa boschista van saliendo a la superficie.

La cornisa del adefeccionado que durante la alcaldía del fugado de Mora se construyó en nuestro Parque se vá desmoronando, digno remate a la torpeza de un pueblo que no supo sacudirse al hombre que ha cometido las mayores desvergüenzas.

El barracón a medio construir de nuestro Parque, es fiel copia del cráneo del hombre más pervertido y demás doblez que Dios ha creado.

Gracias

Las damos a nuestro colega local «La Verdad» por la reproducción de los sueltos titulados *Suspensión é Imposible* publicados en nuestro número último.

Nos place que una publicación tan distante de nuestra política como «La Verdad» aplauda nuestro criterio y recta actitud en bien de la moralidad administrativa. Podemos decir aun más a nuestro colega, que de su opinión es el vecindario independiente lo mismo que la prensa que no come del presupuesto.

EL ECO DE LA FUSION es y será imparcial; con arreglo a la más elevada voluntad de su Relación le son todos iguales, aplaudiendo lo sano y correcto, censurando los abusos, irregularidades y favoritismos siempre que corresponda a los intereses del común.

Nueva librería

Nuestro particular amigo y compañero en la prensa D. José María Bernis ha pensado inaugurar el sábado próximo, un nuevo establecimiento de *Papelería, Librería, Objetos para escritorio, Centro de Suscripciones, y Venta de periódicos*, sito en la calle de San Roque 2. y Puente Piedra 1.

Para celebrar la apertura de dicho establecimiento, nuestro amigo ha repartido 100 bonos de una libra y media de pan, de los cuales ha tenido la amabilidad de remitirnos cinco que hemos repartido entre familias pobres.

El reparto, se hará en su propio establecimiento mañana domingo de 9 a 12 de la misma.

Muy de veras felicitamos al Sr. Bernis por su caritativa obra a la pai que le auguramos pingües negocios.

En el número próximo daremos cuenta de la inauguración de la nueva librería de Bernis.

Arquitecto

Son muchas las veces que en Tortosa, hemos tenido al frente de la administración personas muy dignas, pero que no estudiaron leyes. Hoy tenemos de Alcalde al Abogado don Antonio Kies y Muñoz, persona ilustrada para saber lo que dispone la ley y sin embargo, se halla Tortosa sin Arquitecto municipal, y lo que es peor sin consignación en los presupuestos. ¿Es que todo el Ayuntamiento se compone de Arquitectos y entran por turno los concejales para ahorrar el sueldo al vecindario? No. Lo que sucede Sr. Alcalde, que hay concejal que quiere a la fuerza la mano de D.ª Leonor, pero V. S. debiera hacérsela renunciar aun cuando no fuese generosamente, nombrando Arquitecto, ó bien anunciar la plaza para salir de responsabilidad que es lo que desean los concejales que quieren cumplir con la ley.

Cesantia

Asegúrase que en la última sesión que celebró el Ayuntamiento, se aceptó la dimisión

del cargo de oficial de Secretaria que venía desempeñando D. Antonio Alemany.

Sentimos vivamente que el Ayuntamiento se haya desprendido de tan *probo* empleado, pues además que el cargo lo desempeñaba con *beneplácito* de Tortosa, era de aquellos que en todas ocasiones se perdía de vista, tanto que hasta llegaba algunas veces al Bonillo.

A nuestro hijo predilecto no sabemos como le sentará la determinación de la *mayoría que acaudilla* el señor Kies, pues de seguro le molestará en alto grado, lo que sentiremos de veras; ¿verdad Sr. Bosch y Fustegueras?

Pero como estamos acostumbrados a tanta comedia ¿no pudiera ser esto señor Kies una segunda edición de lo que sucedió con la dimisión del señor Castelli?

El agua y Carvallo

Es ya escandaloso lo que sucede en Tortosa con el agua de la Caramella.

Son muchos los abonados que se quejan con sobrada razón, porque a pesar de pagar religiosamente el agua que les corresponde, no tienen ni una gota de tan necesario líquido.

La empresa reparte unos *vales* para que sus abonados puedan ir a buscar el agua diariamente a determinadas fuentes.

Nos parece que lo lógico sería que los empleados de Mr. Carvallo repartieran el agua a domicilio, pues el que paga el agua para tenerla en casa no necesita alforjas para emprender el viaje que señala el explotador del negocio.

De lo contrario, vean ustedes lo que oímos decir ayer a una mujer del pueblo.

—Cuando vengan a cobrar les daré un vale para que vayan a cobrar al Banco de Tortosa... si quieren.

No estaría demás que el señor Kies despertara de su largo sueño é hiciera algo en favor de los abonados al agua de la Caramella.

Y tal vez se evitaria algún conflicto.

Tijerazo

De nuestro colega local el «Correo de Tortosa» y protector de *Cantando*.

«Blasco Ibañez se entretiene ahora lanzando soeces calumnias contra D. Carlos y D. Jaime de Borbón.

Bien están ciertas frases y palabras tabernarias en boca de un descamisado.

Si se tratara de un periodista serio, ya sería otra cosa.

Pero un Blasco Ibañez puede decirlo todo, incluso atrocidades y sandeces, de las que nunca hizo caso la opinión sensata.

Nadie dá lo que no tiene, y es imposible pedir rosas, por ejemplo, a un alcornoque.

¡Animal!

Eulate, Español

Nuestros marinos

Telegrafían de Nueva York.

«Anoche llegó a Annapolis el general Cervera acompañado de su hijo.

En la estación se le hicieron honores militares por su alta gerarquía en la marina española.

El capitán White, representando al Gobierno norteamericano condujo al general Cervera y a su hijo a una casa que se ha puesto a su disposición.

Les recibió al pié de la escalera el almirante Minainer que estuvo muy afectuoso y les convidó a comer.

El general Cervera ha quedado completamente libre y los demás oficiales prisioneros han quedado también en libertad bajo palabra de honor.

Hay una excepción que haer. Eulate no

quiso consentir en esta formula por lo que a él se refería, diciendo que el prometer, quedar inactivos mientras que los hermanos en armas seguían batiéndose, sería una indignidad.

A consecuencia de esta negativa de Eulate, está sometido a una estrecha vigilancia.»

En medio de tantos desastres que venimos sufriendo con una resignación sin ejemplo en en la historia, aún hay el triste consuelo de que esta infortunada nación tiene hombres de honor.

Eulate, comandante del buque «Vizcaya» fué prisionero como tantos otros ilustres marinos en mares de Cuba y Filipinas; el enemigo ofrece libertad a esos desgraciados bajo palabra de honor que no habrá de combatir contra la potencia vencedora...

Eulate rechaza la libertad, se constituye en prisión militar, no acepta la generosa protección de los almirantes norteamericanos....

¿He ahí un héroe, un español como pocos!

La Revista Blanca

A todos nuestros lectores, recomendamos esta revista quincenal que se publica en Madrid y que, rompiendo antiguos moldes viene a ser el *flat-tusé* de la juventud estudiosa que tiene en ella mucho que aprender.

Se vende en esta, en el nuevo establecimiento de nuestro amigo Bernis, Puente de Piedra 1 y San Roque 2.

Pasatiempos

CHARADA

(Al amigo «Ernesto de Calmec») Apurado es el caso

en que me han puesto tres hadas; de belleza son un portento, y si una es buena las otras dos, ¡lo menos le dan cien vueltas!

Prima quinta es morena, de negros ojos tan rasgados, que pueden llamarse rotos.

No hay en la tierra, quien con honra a su lado ponerse pueda!

Y eso que prima cuarta primera quinta, es de rubias, la rubia mejor nacida,

Y su mirada, del cielo es el destello que más le ensalza!

Se prima dos tercera rubia y morena,

porque viene mi TODO bella entre bellas!

Quien no la ha visto, decir no podrá nunca ¡qué es paraíso!

Pero es casi seguro que su existencia, no será cual la mía

árido problema... Entre tres hadas, Saber cual más me quiere para adorarla!

ESTEFANIA.

30 Julio.

Foguet, impresor. — Plaza del Hospital, 5.

Seccion de Anuncios

EL ECO DE LA FUSION

Periódico Republicano

Se admiten suscripciones y anuncios en la imprenta de este periódico, Moncada, 42.

Papeleria Libreria Centro Suscripciones

José M.^o BERNIS

Puente Piedra, 1, San Roque, 2

Dentro breves dias se abrirá al público este nuevo establecimiento. Interin duren las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid Barcelona y Valencia.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE Don Saturnino Rivera

Peninsular, 9, Madrid.

Esta casa, se dedica a gestionar el pronto despacho de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomiendan; adelantando los gastos que para ello puedan originarse.

EBANISTERIA

DE Rafael Rico

Inmenso surtido de cómodas, espejos, armarios con y sin luna; mesas de noche, centro, comedor y escritorio, camas y sillas de todas clases, etc., etc. Se construyen también toda clase de muebles que se encarguen según modelo, con la perfección y esmero que tan acreditados tiene este establecimiento; el más antiguo de Tortosa, pues existe desde el año 1892.—Variedad en los muebles.—Economía en los precios.

MONCADA II, TORTOSA

Zapateria de Moreso

Plaza Catedral y Arco del Romeu

TORTOSA

Surtido de Calzado de todas clases y precios. Fabrica de únicos y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fabrica de Arrufat Gasparo y C. de Barcelo II. Se construye a medida y con arreglo a los últimos modelos. Especial cuidado en pies delicados, a cuyo objeto la casa cuenta con la clase de horneria.

Casa fundada en 1866

Precios fijos.

Ventas al contado.

CENTRO GENERAL DE SUSCRIPCIONES

La Literaria

En esta casa se encuentran de venta los periódicos y revistas: El Imparcial, El Liberal, Heraldo de Madrid, La Publicidad, Las Provincias, El Siglo XX, La Esquella, La Campana, La Seta, Barcelona Cómica, La Revista, El Gato Negro, El Nuevo Mundo, La Tómasa, El Salón de la Moda, La Última Moda, y El Eco de la moda. Admición y suscripciones a toda clase de obras.

LA ACADEMIA MEDICO FARMACEUTICA DE BARCELONA emitió por unanimidad un extenso y luminoso dictamen en el que consigna que con el uso de estas aguas se combate el escrufulismo, los herpes, las dispepsias en sus diversas manifestaciones, catarros gastro intestinales, diatesis úrica, nefritis crónicas, catarros de vejiga, infartos prostáticos y fiegasmas de las mucosas génito-uritarias, y termina vanagloriándose de que España cuente con un manantial, que prestará inmensos servicios a la humanidad.

VIRTUDES MEDICINALES

Extractadas de la memoria del doctor don Juan Montserrat y Archs, presidente de la Real Academia de Ciencias de Barcelona. Subdelegado médico de Sanidad, etc., etc.

Dada la riquísima mineralización del agua del manantial Ntra. Sra. de la Esperanza, y las particulares sales que en ellas se contienen, pocas son los manantiales que puedan igualarla bajo el punto de vista terapéutico. En los infartos uterinos y metritis crónica, ha dado brillantísimos resultados e igualmente en los infartos hepáticos y esplénicos.

El escrufulismo puede dominarse, usándola como poderoso coadyuvante de las medicaciones especialmente tónicas y reconstituyentes.

Los herpes y afecciones cutáneas encontrarán en ella un eficaz agente para combatirlos con éxito.

La diatesis úrica, las enfermedades de los riñones y de la vejiga, ceden bajo el empleo de las particulares sales que en esta agua figuran, y son muy indicadas para los casos de mal de piedra y de arenillas urinarias tan rebeldes por lo común.

En las dispepsias biliosas y las acideces gástricas produce inmediato alivio.

MAS DE TRESCIENTOS DOCTORES EN MEDICINA han emitido dictámenes recomendando con gran eficacia el uso de estas aguas por los sorprendentes resultados obtenidos prescribiéndolas a los enfermos sujetos a su dirección facultativa.

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada, sódica

LITINICA

DEL MANANTIAL DE NTRA. SRA. DE LA

ESPERANZA

EN

Tortosa

Declarada de utilidad pública por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos con preferencia a las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medallas de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco número 9. PUNTOS DE VENTA: En todas las Farmacias y Depósitos de Aguas Minerales. Propietario: EXCMO. SR. D. MANUEL PORCAR Y TIO

DON RAMON CODINA, LANGLIN, Doctor en Farmacia, Profesor químico del Laboratorio de Medicina Legal de la Audiencia territorial de Barcelona. Decano de la Subdelegación de Sanidad de Farmacia. Miembro numerario de las Reales Academias de Medicina y Cirujía y de Ciencias y Artes, etc., etc. Cert. fis.: Que he practicado el analisis de las aguas que surgen del manantial titulado Nuestra Señora de la Esperanza, resultando de dicho analisis químico, que un litro de agua, contiene:

Table with 2 columns: Component and Amount. Includes Nitrogeno (13cc182), Oxigeno (5cc864), Acido carbónico (5cc572).

Total 70cc681

SUSTANCIAS FIJAS Gramos

Table with 2 columns: Substance and Grams. Lists Bicarbonato potásico, sodico, litico, calcico, estroncico, magnésico, ferroso, manganoso, Sulfato sódico, calcico, magnésico, Fosfato calcico, sodico, Arseniato alcalino, Cloruro sódico, calcico, magnésico, Yoduro y Bromuro alcalinos, Oxido aluminico, Acido bórico, silicico, Materia orgánica.

Total 415009

En vista de esta composición, las aguas minero medicinales del Manantial titulado «Nuestra Señora de la Esperanza» deben ser clasificadas entre las cloruradas, sulfatadas, bicarbonatadas, sódicas variedades litinicas.